



collectifamenag.normandeliere@gmail.com

Communiqué de presse

PROPOSITION D'AMENAGEMENT DE LA NORMANDELIERE

Comment est née cette proposition d'aménagement :

Après le vote de la communauté de communes le 22 juillet 2020, le projet de port de la Normandelière est abandonné. En compensation, la communauté de commune propose une aide financière pour élaborer un autre projet.

Persuadées de l'efficacité et de la force de propositions du travail en équipe (« intelligence collective ») une vingtaine de personnes se sont regroupées pour envisager d'autres possibilités d'aménagement du site de la Normandelière, prenant en compte différents enjeux, dont les 3 enjeux mis en avant par la municipalité :

- « Faciliter et sécuriser la mise à l'eau des bateaux »
- « Développer l'attractivité hors saison »
- « Prendre en compte la dimension naturelle et paysagère du site »

Qui sommes-nous ?

20 personnes au départ, le groupe s'est progressivement étoffé.

Plus de 70 bénévoles d'âge, d'expériences professionnelles et d'aspirations différentes ont eu envie d'apporter leur contribution et partager leurs compétences pour ce travail en équipe.

Ex : en Architecture (paysagistes, bâtiment) – Ingénierie (agronomes, forestiers, généralistes ...)
Formation (1er, second degré, Université) - Hydrogéologie –Agriculture - Nautisme (architecte naval, entraîneur, moniteur, navigant) - Infographie – Création et gestion d'entreprises,...

Notre démarche :

Pendant 8 mois, nous avons résolument mis en place des modalités de communication permettant à chacun de faire part de ses réflexions, de ses idées, de ses arguments et objections. C'est ainsi que toutes les réunions ont été riches de propositions, d'arguments, d'éclairages, de solutions non envisagées antérieurement.

Nous avons commencé par déterminer les objectifs visés ainsi que les enjeux, axes et valeurs que les solutions d'aménagement proposées devaient prendre en compte.

Puis, nous avons alterné les phases de travail : en sous-groupes pour effectuer des recherches et faire des propositions, et en grand groupe pour procéder à l'analyse argumentée de ces propositions, afin de retenir les solutions les plus pertinentes.

Une proposition non figée :

De même que les solutions ont évoluées au fil des mois, la proposition d'aménagement que nous présentons aujourd'hui n'est pas figée ; d'autres arguments ou solutions peuvent être proposés. Nous espérons donner envie à d'autres personnes de participer à cette réflexion et la poursuite de cette démarche, pour que le projet puisse, de façon constructive, continuer à évoluer.

Contenu de notre proposition :

Les objectifs que nous nous sommes fixés

- Envisager un projet global portant sur l'ensemble du site de la Normandelière (où les différentes composantes sont en lien et non pas juxtaposés les uns à côté des autres)
- Proposer une base de travail non figée et évolutive qui devrait permettre à chacun de participer à l'élaboration de la Normandelière du futur
- Témoigner que la forme de travail en équipe « ouverte » avec des habitants pour réfléchir aux aménagements de leur territoire est riche et constructive
- Créer un support de communication permettant de visualiser les possibilités que ces aménagements pourraient offrir

Les enjeux, axes et valeurs que nous avons pris en compte



Le film réalisé :

Nous avons essayé de résumer et de faire percevoir les possibilités que ces propositions pourraient offrir.